

DON Mariano Rajoy va camino de convertirse en el Atila político –cuyo caballo donde pisaba no volvía a crecer la hierba– con sus compulsivas decisiones antisociales que, según dice, mantendrá constantemente hasta el final de su legislatura, ocupando el privilegiado lugar que ostentaba con todo mérito Zapatero como peor presidente de España en democracia y el que hizo lo contrario de lo prometido en su programa. Ahí está su última ocurrencia del copago sanitario –incluyendo a los pensionistas, a los que ha engañado, no sólo congelándole sus pensiones como hizo ZP, sino rebajándolas de hecho– y los recortes en educación, entre otras barbaridades como la reforma laboral, que tanto daño está haciendo no sólo a los todavía empleados, sino a los parados que ven como se engrosan, a raíz del *decretazo*, la lista de desesperados.

MIRADA ALREDEDOR

Juan José Ruiz Molinero



Errores y horrores

Cómo será la nefasta política de los primeros tres meses de mandato que hasta la Bolsa está cayendo estrepitosamente, como en los peores tiempos; la llamada prima de riesgo aumenta inexorable y hasta los

más exigentes organismos económicos y financieros internacionales –caso del Fondo Monetario Internacional– desconfían que los duros ajustes logren cumplir los objetivos de déficit y creen que “hubiese sido preferibles medidas más moderadas” que no cercenaran de manera tan brutal la posibilidad de desarrollo económico. Incluso los poderosos medios de comunicación extranjeros, caso del *Financial Times*, junto a destacados especialistas, opinan que sólo con tijeretazos, no se va a lograr otra cosa que empobrecer aún más al país, incrementar el paro y reducir hasta casi la muerte la actividad económica.

Por si fuera poco hasta los países *hermanos* –caso de la Argentina de la atrabiliaria señora Fernández– se atreven a expropiar empresas españolas, caso de YPF, de Repsol, en una acción intolerable e ilegal, a la que tampoco ha contribuido la diplomacia

española, cuyo ministro de Asuntos Exteriores lo más destacado y ‘diplomático’ que ha dicho –teniendo en cuenta las circunstancias internas españolas– es que “Argentina se ha dado un tiro en el pie”.

Una semana, pues, de errores y horrores. Hasta el Rey ha tenido que pedir disculpas por su inoportuno safari en Botsuana, cosa que le honra, aunque el evidente error lo hayan aprovechado los que están prestos a desprestigiar la monarquía, olvidando que gracias a don Juan Carlos sobrevive nuestra democracia y, posiblemente, muchos de nosotros. En fin, hacer políticas para beneficiar sólo a banqueros, empresarios y amnistiar defraudadores, engañando y cargando el peso de las ‘reformas’ en los más débiles y más enfermos no sólo es un error ético y moral, sino un repugnante horror, por el que sí había que pedir perdón a los ciudadanos por esta caza despiadada.

LA MIRADA URBANA



MIGUEL RODRÍGUEZ

Una imagen real y sin retoques

No, no es mentira. Aunque cualquier conductor que circule habitualmente por Granada tenga serias dudas de que esta situación sea real y de que la fotografía no haya sido falseada con Photoshop, la imagen es completamente real. Sucedió en Granada. Para más indicaciones, sucedió en

Camino de Ronda. En un espectacular fenómeno de alineación, los vehículos que circulaban por la maltrecha vía con la que se han ensañado las obras del Metro se encontraron todos los semáforos en verde. Cuánto durara ese momento de felicidad es otra historia.

LAPIDARIO

El clima de la Sierra

UN estudio aparecido en la revista *Science*, en el que han colaborado botánicos de la facultad de Farmacia de Granada, aporta un nuevo dato de los efectos del calentamiento global en Sierra Nevada. La flora de alta montaña se ha desplazado casi tres metros a causa del calentamiento global. Las conclusiones del estudio tienen otra lectura: la Sierra está perdiendo nieve progresivamente y en el transcurso de unas pocas décadas, como ha verificado otra investigación paralela, el promedio de días con precipitaciones habrá descendido notablemente. Quienes discuten acaloradamente por el adelantamiento del fin de la temporada de esquí deberían dar un pasado atrás y analizar el futuro del negocio de la nieve desde la perspectiva que marcan los estudios científicos. La eventual rentabilidad de alargar una semana o dos la temporada es un acontecimiento inane comparado con el imparable ascenso de las temperaturas y la disminución de la nieve en el macizo montañoso. Hay que prepararse.

LO MÁS VISTO EN INTERNET

www.gradahoy.com

CULTURA
El amigo invisible de García Lorca

Nicolás Antonio Fernández presenta en la Feria del Libro *Federico García Lorca y el grupo de la revista Gallo*, donde recopila material inédito del poeta de Fuente Vaqueros como cartas, fotografías y dibujos fechados entre 1926 y 1929.


POLÍTICA
El PSOE ataca la gestión de Carazo

El PSOE municipal se despide de Marifrán Carazo, que deja su acta de concejal en el Ayuntamiento, atacando su gestión turística. La socialista Raquel Ruz asegura que la hasta ahora concejal de Turismo ha hecho de Granada una ciudad “de tapas y botellón”.


SANIDAD
El copago recauda 17 millones

El copago farmacéutico propuesto por el Ministerio de Sanidad afectará en Granada a 174.000 pensionistas, que consumen fármacos por valor de 171 millones de euros. La medida permitirá recaudar más de 17 millones.

Granada

TIJERETAZO DEL GOBIERNO Consecuencias en la educación en la provincia

La subida de tasas podría doblar el precio de la matrícula a los alumnos de la UGR

Los estudiantes tendrán que pagar desde 915 euros de media por curso si la Junta de Andalucía opta por aplicar el recargo mínimo (15% del coste de una plaza) hasta 1.525 euros si impone el máximo (25%)

A. Beauchy / GRANADA

El incremento de las tasas universitarias impuesto por el Gobierno se va a notar mucho en los bolsillos de los estudiantes granadinos. Si hasta ahora la media de lo que pagaban por matrícula rondaba los 732 euros, con la subida decretada por el Ministerio de Educación los alumnos de la Universidad de Granada van a tener que pagar el próximo curso entre 915 y 1.525 euros de media. El incremento más drástico obligaría a la UGR a doblar el precio de sus matrículas en un momento difícil para la economía de las familias.

Todo dependerá de lo que decida la Junta de Andalucía. Dado que las competencias en materia universitaria están transferidas a las comunidades autónomas, las directrices del departamento de Wert, que exigen que el universitario pague ahora entre un 15% y un 25% del coste que supone su plaza para las arcas del Estado, deja en manos del Gobierno andaluz la última decisión.

Pero la subida no se aplica sobre el coste actual de cada matrícula, sino sobre el total de lo que le cuesta un alumno al Estado, que en Andalucía ronda los 6.100 euros. Los estudiantes de las universidades andaluzas cubren hoy por hoy el 12% del coste real de una plaza, así que si se aplicara una subida del 15%, al estudiante granadino le supondría 915 euros de media en la matrícula, un 25% del gasto; pero si se impone la máxima, del



Estudiantes de la Universidad de Granada consultan unas listas en el tablón de anuncios de la Facultad de Ciencias.

MARÍA DE LA CRUZ

"Es una medida elitista que deja sin estudiar a muchos"

La subida de tasas universitarias ha despertado toda clase de críticas. "Es una medida elitista que dejará sin estudiar a muchos jóvenes, sobre todo a los hijos de las clases trabajadoras", dijo ayer a este diario el nuevo coordinador de la delegación de Estudiantes de la UGR, Francisco Hidalgo. "Costear una carrera universitaria no significa sólo pagar unas tasas -recuerda el portavoz de los estudiantes-, también hay que pagar vivienda, alimenta-

ción, libros, transporte, etc y las becas no cubren ni la mitad de todo eso". Lo más duro del recorte es, a juicio de Hidalgo, que se suma a una disminución del número y cuantía de las becas, sobre todo las de movilidad. En un intento de equiparar a España con Europa se olvida que en el resto de países de la UE el número de ayudas para los universitarios es mucho mayor. Hidalgo cita un estudio del Sindicato de Estudiantes que alerta de que en España la media de beca-

dos en la Universidad es de 2 de cada 10 alumnos, en cambio, en Europa la media es de 4 de cada 10. "Nos piden que nos formemos mejor, pero luego nos ponen la zancadilla", dice. Muy crítico es también con la comisión de expertos que ha propuesto el ministro Wert para revisar la rentabilidad de las universidades porque, según dice, "que haya un miembro del Santander en ella ya nos orienta muy bien hacia dónde irán las conclusiones".

25%, el abono de 1.525 euros implicaría un 108% respecto a la tasa actual, más del doble.

Los repetidores tendrán también que tomar nota. En la UGR el coste de un crédito de segunda matrícula está en 14,10 euros, pero el Gobierno exige que los repetidores paguen ahora entre un 30% y un 40% del precio real (un 65%-75% para las terceras y un 90%-100% para las cuartas).

Y los másteres, el medio millón de euros. Hoy cuesta de media en la UGR unos 1.716 euros, pero si se impone una subida al 50% rondaría los 3.050 euros.

Siete grados de la Universidad estarían en peligro por ofertar menos de 50 plazas

La directriz del ministerio de Educación choca con los límites de admisión aprobados en la UGR

A. Beauchy / GRANADA

Establecer en 50 el número mínimo de alumnos para los grados deja en el aire, al menos, a siete grados de la UGR.

El Consejo de Gobierno de la Universidad de Granada aprobó el pasado martes los límites de admisión de los estudiantes para los 73 grados que va a ofertar el próximo curso y un total de siete tienen menos de 50 plazas como cupo máximo. Eso significa que, por mucho que la demanda cubra la oferta, no cumplirán la normati-

va que pretende aprobar el Gobierno central.

Según el documento aprobado en Consejo de Gobierno, Bioquímica, con 40 plazas; Literaturas Comparadas, con 40; Traducción e Interpretación de Alemán, con 37; y Traducción e Interpretación de Árabe, con 35; serían los grados ofertados en Granada con

menos del límite que ahora se va a exigir. Y además, Gestión y Administraciones Públicas, con 35; y Relaciones Laborales y Recursos Humanos, con 35, entre los grados que se ofertan en Melilla. E Ingeniería de Informática, con 35, en Ceuta.

El ministro Wert además anunció esta semana que el límite mí-

nimo de alumnos para los másteres será de 20 y para los programas de doctorado de 10.

La UGR tiene además cuatro grados con un cupo máximo para primero de Grado de 50 alumnos, lo que deja un margen muy ajustado. Es el caso de Conservación y Restauración de bienes Culturales, de Informática y Matemáticas, Estudios Árabes e Islámicos y Filología Clásica. La Universidad de Granada inicia en mayo una campaña de comunicación para informar y atraer alumnos que, este año más que nunca, tendrá que poner el acento en estos grados.